
2025 ANNÉE SAINTE CONSACRÉE A L’ESPERANCE

prions ...
ensemble !

Dans la nuit de Noël, la Porte Sainte de la Basilique Saint - Pierre s'est ouverte sur un monde déchiré par les guerres
et la violence. Le Jubilé de l'Église catholique commence, le 27e « ordinaire », consacré à l'espérance.
« C'est le temps de l'espérance ! Dieu nous invite à redécouvrir la joie de la rencontre avec le Seigneur, Il nous
appelle à un renouveau spirituel et nous engage à transformer le monde, afin que ce temps devienne vraiment un
temps jubilaire : qu'il le devienne pour notre mère la Terre, défigurée par la logique du profit ; qu'il le devienne
pour les pays les plus pauvres, accablés de dettes injustes ; qu'il le devienne pour tous ceux qui sont prisonniers des
anciens et des nouveaux esclavages » nous dit le Saint - Père.
« Ma sœur, mon frère, en cette nuit, c'est pour toi que s'ouvre la « porte sainte » du cœur de Dieu. Jésus, le Dieu -
avec - nous, est né pour toi, pour moi, pour nous, pour chaque homme et chaque femme. Et tu sais ? Avec Lui, la
joie fleurit, avec Lui la vie change, avec Lui l'espérance ne déçoit pas » affirme le Pape François. 

Chers amis veilleurs, 
Nouvelle année, nouvelle présentation de votre journal. Tout d’abord, toute l’équipe des OPM vous souhaite une
bonne année 2025, année sainte, année jubilaire dans l’espérance ! Que le Seigneur nous prenne en grâce et nous
apporte sa paix. Dimanche 2 février, nous célébrions la présentation de Jésus au temple, 40 jours après Noël.
Bientôt, le 5 mars, jour des Cendres, nous entrerons dans les 40 jours de Carême.

février - mars 2025
Veilleurs missionnaires

BIENTÔT LE CARÊME
Le Carême est un temps spécial, un temps donné, un temps de renouveau par la prière et la pénitence où l’Esprit
Saint nous conduit à la conversion.

Dans l’Ancien Testament, ce temps fait écho aux 40 années passées par les Hébreux dans le désert avant l’entrée
en Terre Promise; au prophète Elie qui marcha 40 jours et 40 nuits jusqu’au Mont Horeb; aux 40 jours de déluge
pour purifier l’humanité corrompue; ou encore aux 40 jours de Moïse au Mont Sinaï où il reçut les 10
commandements.

Dans le Nouveau Testament, le carême nous renvoie aux 40 jours de Jésus au désert après son baptême par Jean.
Là, Il a été tenté par le diable. Jésus est allé au désert “poussé par l’Esprit”. C’est dans l’Esprit qu’il a trouvé la force
de surmonter les épreuves et les tentations. Jésus nous montre la voie : seuls, nous ne pouvons rien. Laissons nous
guider par l’Esprit. 



En 2024 étaient rendues publiques les conclusions du synode sur la synodalité. Sous le titre, “pour une
Eglise synodale : communion, participation, mission”, ce synode a abouti à un document final,
approuvé par le Pape, après 4 ans de réflexion dans différentes communautés à travers le monde. Le
texte “n’est pas strictement normatif” et “son application nécessitera plusieurs médiations et engage dès
maintenant à faire des choix cohérents avec ce qui y est indiqué”.
Le cœur de la synodalité c’est l’appel de l’Esprit à la conversion : conversion des sentiments, des
habitudes et des pensées qui habitent nos cœurs, ce qui va de pair avec la conversion de l’agir
pastoral et missionnaire.
Le document est élaboré suivant les récits évangéliques de la Résurrection :

la ruée vers le tombeau à l’aube de Pâques ; 
l’apparition du Ressuscité au Cénacle et au bord du lac;
le repas offert.

La mission de l’Eglise tire sa source de l’événement majeur et décisif qui est la résurrection de Jésus. A
l’origine de cette annonce, nous avons trois disciples : Marie Madeleine, Pierre et le disciple que Jésus
aimait. Devant le tombeau vide, chacun pense différemment, mais c’est dans le respect mutuel, la
complémentarité et la communion que leur message portera du fruit. Ainsi l’Eglise, corps du Christ, unie
à Lui par le baptême, devient peuple de Dieu et sacrement de l’unité dans la diversité des charismes,
des vocations et des ministères. Elle doit compter sur le « sensus fidei » qui est l’instance privilégiée de
la vérité de l’Evangile.

La démarche synodale s’enracine aussi dans une démarche œcuménique et inter-religieuse pour lutter
contre le scandale de la division et réparer les relations blessées à l’intérieur de l’Eglise et entre Eglises-
sœurs. Le péché et ses structures ont déformé les cultures et entrainé des conflits, même au sein de
l’Eglise. Dans ce contexte, il faut reconstruire les relations et prendre soin des victimes, tout en plaçant
des mesures préventives pour stopper l’hémorragie et rétablir la confiance. Il faut nourrir des relations
interpersonnelles dans lesquelles se vit le commandement de l’amour du prochain et où chacun trouve
sa place avec une égale dignité et une vraie coresponsabilité pour cheminer ensemble dans la foi. Les
différentes cultures et pensées contribuent à créer cette unité où la différence ne peut être objet de
conflits, mais d’échange et d’enrichissement.

Ainsi, la spiritualité de la synodalité c’est d’abord une disposition intérieure d’écoute de l’Esprit Saint à
travers la Parole de Dieu, les signes du temps, la contemplation, le silence et la conversation du cœur.
Elle se traduit dans une manière de prier et de partager ensemble pour approfondir la foi : « la
conversation dans L’Esprit ». Pratiquée avec humilité, elle rend l’Eglise capable d’être une voix
prophétique pour le monde d’aujourd’hui, déchiré par des conflits, des guerres, d’inégalités et
d’autoritarisme

Père Richard Ngweli
Société des Pères de St Jacques
en mission auprès des OPM à la maison de Lorette

PETIT RETOUR SUR 2024

Synode sur la synodalité



Dans le dernier numéro de “Prions ensemble” nous vous proposions de partager des intentions de prières
que la communauté des Veilleurs pourrait porter dans sa prière. Voilà les premières intentions reçues :

 SOEUR CLARE CROCKETT

 

“Pour l’Eglise de
nouvelle Calédonie qui
a perdu plusieurs églises
et écoles catholiques
(dans des incendies),
tout ça dans le chaos de
la situation du pays”

“Prions pour nos
ennemis. comme nous le
demandons dans la
prière du Notre Père
“que son règne vienne”.
Pour que la paix vienne
dans nos cœurs, il nous
faut pardonner à nos
ennemis pour la paix
mondiale, nouvelle
Pentecôte”

“Veuillez m’excuser je
prends des médicaments,
je prends de l’âge mais je
veux bien prier”

“Pour la réconciliation
de deux personnes”

>> DE LA MAISON DE LORETTE, LA MAISON DE PAULINE JARICOT, NOUS PRIONS POUR VOUS ET AVEC VOUS <<

Le 25 janvier dernier a débuté officiellement la cause de
canonisation de sœur Clare Crockett, missionnaire irlandaise de la
Congrégation des Servantes du Foyer de la Mère, décédée à l’âge
de 33 ans lors du tremblement de terre qui a dévasté la côte
équatorienne le 16 avril 2016. Le tremblement de terre a fait des
centaines de morts et des milliers de blessés, dont Sœur Clare et
cinq postulantes de sa communauté de Playa Prieta, où les sœurs
géraient une école qui a été complètement détruite.

L’ouverture de la cause est le premier pas vers la béatification,
fondée sur son témoignage de vie qui a inspiré de nombreux
jeunes et sur les témoignages de possibles miracles attribués à son
intercession.

Selon Sr Kristen Gardner (SHM), postulatrice de la cause, « au
cours des huit dernières années, de nombreuses personnes ont
demandé une étude sur la sainteté de Sr Claire. Ce désir des
fidèles est une indication claire du Seigneur ». La cérémonie
d’ouverture, présidée par l’évêque d’Alcalá de Henares, Antonio
Prieto Lucena, a eu lieu le 12 janvier 2025 dans la cathédrale
magistrale des saints enfants Justo et Pastor à Alcalá de Henares
(Madrid).

UNE COMMUNAUTÉ PRIANTE ET VIVANTE EN LIEN AVEC LA MAISON DE LORETTE

Priez pour nous

”Prions pour la santé du
Saint - Père. Apportons au
Pape François notre
soutien et notre
gratitude.”  

Clare Crockett, née à Derry, en Irlande, le 14 novembre 1982, aurait  42 ans aujourd’hui. À l’âge de
18 ans, elle a renoncé à une carrière prometteuse d’actrice – alors qu’elle était adolescente, elle avait
présenté un programme télévisé pour les jeunes et, peu après, avait fait ses débuts au cinéma – pour
entrer dans la vie religieuse.
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Avec 1,378 milliard de catholiques dans le monde - ce qui représente 124 millions en 10 ans -
l'Église est en pleine expansion ! Le Pape François l’a ainsi rappelé aux JMJ 2023 de Lisbonne :
“Nous sommes une communauté de frères et sœurs de Jésus, fils et filles du même Père. (…) Dans
l’Église, personne n’est de trop, personne n’est en trop, il y a de la place pour tous. Tels que nous
sommes.
Une paroisse en Afrique, en Asie, partout dans le monde, c’est une communauté vivante réunie
autour du Père pour le prier et le glorifier, c’est l’amour de Dieu à l’œuvre auprès de chacun, sans
distinction. Cet amour se manifeste aussi à travers les œuvres paroissiales – catéchisme, école,
dispensaire, patronage… Pour que leur mission puisse porter des fruits en abondance, toutes les
personnes en service dans les paroisses – prêtres, religieux et religieuses, catéchistes et laïcs – ont
besoin de votre prière.”

Comme la bienheureuse Pauline Jaricot, nous sommes appelés à faire rayonner le message de
l’Évangile jusqu’aux extrémités de la terre, par la prière et le partage. Nous vous invitons à
poursuivre l’action de Pauline en priant pour l’Église universelle et en soutenant les Œuvres
Pontificales Missionnaires pour leurs activités :

Evangélisation et catéchèse avec la Propagation de la Foi
Prêtres pour demain avec Saint Pierre Apôtre,
Les enfants aident les enfants avec l’Enfance missionnaire,
La Formation missionnaire avec l’Union Pontificale Missionnaire.
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EN CONCLUSION
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Bon et saint carême , belle montée vers Pâques

LE MESSAGE DU PAPE POUR LA SEMAINE MISSIONNAIRE MONDIALE 2025
Le Saint-Père a partagé son message pour la Semaine Missionnaire Mondiale qui se déroulera du
12 au 19 octobre prochain. Le thème retenu par le Pape cette année : “Missionnaire de l’espérance
parmi les peuples”. Cette devise doit rappeler à chaque chrétien et à l’Eglise, communauté des
baptisés, la vocation fondamentale d’être, à la suite du Christ, des messagers et des bâtisseurs
d’espérance.

Méditons ce passage du message du Pape alors que nous entrons dans quelques jours dans le
temps de carême :

“[Le Christ] a fait l’expérience de toutes les fragilités humaines, à l’exception de celle du péché,
passant même par des moments critiques qui pouvaient conduire au désespoir, comme dans
l’agonie de Gethsémani et sur la croix. Mais Jésus confiait tout à Dieu le Père, obéissant avec une
confiance totale à son plan de salut pour l’humanité, un plan de paix pour un avenir plein
d’espérance (cf. Jr 29, 11). Il est ainsi devenu le divin Missionnaire de l’espérance, le modèle
suprême de ceux qui, au cours des siècles, portent en avant la mission reçue de Dieu, même dans
des épreuves extrêmes.”

Maison de Lorette - Veilleurs missionnaires
42, montée St Barthélemy - 69005 Lyon
veilleurs@opm-france.org

Merci à tous ceux qui peuvent participer aux frais du bulletin.
Offrande entre 10 € et 25 € par an pour 6 numéros
Chèque à l’ordre de : AF OPM


